



Campo de exterminio en Jalisco: Legisladores debaten sobre soluciones para las víctimas

En entrevista para MVS Noticias con Luis Cárdenas, Alejandra Barrales, senadora de MC, Arturo Ávila, diputado de Morena y Federico Döring, diputado del PAN, hablaron sobre el campo de exterminio en Jalisco.

Alejandra Barrales fue clara al expresar su postura: "Estoy de acuerdo en señalamientos, es bueno conocer una propuesta para facilitar la ruta a madres buscadoras, pero creo que ninguna propuesta va a resolver si no escuchamos a la gente que está en medio del problema". Barrales destacó que el gobierno actual se muestra reacio a reconocer la crisis humanitaria que se vive en el país. "Lo menos que podemos hacer es escuchar, hoy el gobierno no quiere nombrar la crisis humanitaria que estamos viviendo y si no se nombra no lo vamos a reconocer", subrayó la senadora.

Barrales asegura que Noroña no habla a nombre del Senado

En su intervención, Barrales también hizo referencia a la reticencia de algunos sectores políticos a abordar de frente el problema. "Lamentable lo que dijo Noroña, no habla a nombre del Senado, ni siquiera de todos los de Morena, es muy desafortunado", expresó sobre los comentarios del diputado de Morena.

Además, hizo un llamado a actuar con responsabilidad, reconociendo que "México tiene un problema grave", pues "hablamos de un modus operandi", donde "hay agencias que ofrecen empleo" y donde lo único visible es "omisión".

¿Morena apoya a las víctimas del campo de exterminio en Jalisco?

Arturo Ávila, por su parte, se centró en la importancia de fortalecer las políticas y plataformas existentes para apoyar a las víctimas. "Quisiera decir que el gobierno siempre estará del lado de las víctimas, de las madres que buscan a sus hijas e hijos", dijo Ávila, quien también destacó los esfuerzos realizados en 2019 para mejorar la Comisión Nacional de Búsqueda y la implementación de



nuevas reglas en 2024. "La plataforma de identificación humana, igual es buena. Es un tema terrible, las cifras de desaparecidos han crecido, es un efecto natural, construimos plataformas para identificar, tenemos que disminuir la cifra", agregó.

El diputado de Morena también expresó su confianza en que los esfuerzos continuos llevarán a una mejora en la identificación de desaparecidos. "Ojalá tengamos la madurez política para poder arreglar estos temas", comentó. Además, recordó que el Poder Judicial juega un papel importante en este proceso.

Diputado del PAN asegura que Morena no escucha a las víctimas

Por su parte, Federico Döring mostró su preocupación por la falta de consulta a las madres buscadoras en el proceso legislativo. "Es una propuesta con buenas intenciones que habrá que analizar. Morena quiso quitar el INE, y que solo fuese el CURP, un error es que construye su propuesta sin consultar a las madres buscadoras", dijo Döring.

Señaló que las madres tienen una información valiosa sobre el fenómeno de las desapariciones y deberían ser escuchadas en los cambios legislativos. "Esperaría que cuando cambien las leyes sí lo hagan escuchando porque seguramente tienen mejor información que el que pudiera tener el gobierno", puntualizó.

Sexenio de AMLO tuvo más desapariciones que cualquier otro: PAN

El legislador del PAN también abordó el aumento de las desapariciones en México, indicando que "en 2019, el año con más fosas clandestinas, con AMLO 56 mil 028 desapariciones". Además, criticó lo que percibió como un desvío de prioridades políticas. "Nosotros lamentamos que la presidenta destine su energía a la oposición que en desactivar los ranchos clandestinos", añadió, señalando la creciente preocupación por la inseguridad.



Finalmente, en relación con el CJNG con el video donde presuntamente se deslindan de lo ocurrido en Teuchitlán, Döring expresó su escepticismo. "Parece que todo es parte de una propaganda política", afirmó.

El campo de exterminio en Jalisco y las desapariciones continúan siendo una crisis humanitaria que requiere atención urgente. Las propuestas y declaraciones de los legisladores reflejan la creciente necesidad de escuchar a las víctimas y fortalecer los mecanismos para enfrentar esta grave situación.

<https://mvsnoticias.com/entrevistas/2025/3/18/campo-de-exterminio-en-jalisco-legisladores-debaten-sobre-soluciones-para-las-victimas-683398.html>